

CONSEJO NACIONAL DE RESIDENTADO MÉDICO

(CONAREME)

SUB COMITÉ DE ESTÁNDARES

ACTA N° 23

JUEVES 04 DE AGOSTO DEL 2022

Hora de Inicio	:	14:00 horas
Hora de Término	:	14:24 horas
Videoconferencia	:	Plataforma ZOOM de CONAREME

DRA. BETSY MOSCOSO ROJAS	PRESIDENTA DE CONAREME
	Representante del MINSA
DR. FERNANDO JESUS CERNA IPARRAGUIRRE	SECRETARIO TÉCNICO

MIEMBROS ASISTENTES:

1. DR. EDGAR MONTANCHEZ CARAZAS	PRESIDE	Rep. ASPEFAM
2. DR. JUAN CARLOS MEZA GARCIA	MIEMBRO	Rep. USMP
3. DRA. SILVANA SARABIA ARCE	MIEMBRO	Rep. UPCH
4. DR. FELIPE PERALTA QUISPE	MIEMBRO	Rep. MINSA
5. DR. HENRY SÁNCHEZ LARA	MIEMBRO	Rep. Sedes docentes ESSALUD
6. DR. SEGUNDO CRUZ BEJARANO	MIEMBRO	Rep. UCSM

MIEMBROS AUSENTES:

7. No hay representante	MIEMBRO	Rep. ANMRP
-------------------------	---------	------------

I. DESPACHO. –

No hay despacho

II. INFORMES. –

Doctor Edgar Montanchez informa que el doctor Felipe Peralta ha comunicado que al haber sido promovido a una alta función del Ministerio de Salud estaría dejando su posición al representante alerno.

III. ORDEN DEL DÍA. –

Dr. Edgar Montanchez: En esta sesión vamos a contar con la presencia de la doctora Betsy Moscoso, presidenta de CONAREME.

Dra. Betsy Moscoso: En primer lugar, quería saludar y quería pedirles que nos presentara la propuesta del Royal College, respecto al trabajo que van a realizar para los estándares de las especialidades.

(Se procede a proyectar y explicar la propuesta del Royal College)

Dra. Silvana Sarabia: La razón por la que se decidió apoyar la opción dos, es porque nos da la posibilidad de que se realice un acompañamiento más largo, también la posibilidad de que se entrenen para poder realizar estas actividades para las otras especialidades.

Dra. Betsy Moscoso: La propuesta del Royal College, básicamente a que se refiere, cuáles han sido los criterios para poder seleccionar al Royal College.

Dr. Edgar Montanez: La elección del Royal College se hizo con anterioridad y se ha venido trabajando con otras especialidades.

Dr. Juan Carlos Meza: Este requerimiento que estamos solicitando al Royal College es parte de un proceso que comenzó en el 2018, viendo la mejor forma de realizar las competencias en esa época, se hizo el análisis de cuantas especialidades tenemos y cuál era la mejor metodología, la conclusión final fue que debemos establecer competencias porque a nivel mundial ya están trabajando en competencias y nosotros como CONAREME aun no, tenemos estándares mínimos que son del 2002, excepto 05 que se hicieron en el 2011.

Porque Royal College y porque EPAS, una de las dificultades que tienen el análisis funcional es que detectamos de acuerdo a la realidad Nacional y a los recursos, pero no es el más adecuado, porque dificultad en la evaluación y seguimiento, estas EPAS (Actividades Profesionales Confiables), es una buena manera de ir viendo si es que un médico residente adquiere las competencias porque se basan en actividades confiables que el médico residente realiza.

Dra. Silvana Sarabia: Efectivamente, las EPAS son actividades Profesionales Confiables, donde uno tiene que comprobar que el residente es capaz de realizarla solo sin supervisión.

Dra. Ana Olascoaga: También para agregar que, en el mundo, los países que han trabajado mejor sus currículos son: Canadá con el CanMeds, Estados Unidos con el ASGMD, pero el CanMeds ha tomado liderazgo en muchas partes de América Latina.

Dra. Betsy Moscoso: Gracias doctores por la explicación, es importante saber los antecedentes. Estaba preocupada por la sostenibilidad de este trabajo en el tiempo, porque me imagino que la elaboración de los estándares pasa primero por el análisis funcional, y tener bien claras las competencias que debe de tener la especialidad para desarrollar a lo largo de la formación. Han empezado a desarrollar este trabajo con las sociedades científicas de las especialidades, con las universidades, de tal manera que estas personas sean las que vengán a capacitarse porque son los que van a realizar el trabajo en el campo, por otro lado, el financiamiento tiene dos formas de financiarse, una es con el dinero de CONAREME y otra es con cooperación externa.

Dr. Edgar Montanez: Se había ido cursando invitaciones a cada una de las sociedades científicas involucradas en este proceso, igualmente se extendió esta invitación al Colegio Médico y a las universidades.

(Se proyecta el marco de competencias de CanMEDS 2015)

Dr. Juan Carlos Meza: Se ha establecido quienes son los componentes que tienen injerencia en este cambio, lo que si no se ha definido es quienes se van a capacitar, eso sería después de que se acepte la propuesta; no se va a poder avanzar si no tenemos las competencias bien definidas

Dra. Betsy Moscoso: En este proceso debería también acompañar la representación de algunos prestadores, sobre todo pensando en el mercado laboral, porque ellos establecen los requisitos, establecen las funciones que va a tener cada especialista en el servicio, de tal manera que tiene que haber una correlación entre los perfiles que se trabajan en la universidad y en la parte laboral. Esto merece todo el apoyo, no solo por parte del CONAREME, si no del Ministerio de Salud, de las prestadoras, eso sería todo. Muchas Gracias

Dr. Edgar Montanez: En primer lugar, para agradecer la presencia de la doctora Moscoso e igualmente del doctor Cerna, esperamos contar con su apoyo para que sigamos con este trabajo.

Dra. Betsy Moscoso: Quería aprovechar que para cuando este se presente al Comité Directivo, se les haga un resumen de la propuesta explicándoles los alcances, los beneficios y todos los aspectos que justifiquen la inversión en esta propuesta, para que ellos también den el aval correspondiente, podrían designar a un representante para que se pueda hacer esta presentación.

Dr. Edgar Montanez: Esta bien doctora, usted nos indica cuando va a ser esa reunión y nosotros designaremos a nuestro representante para que haga esta presentación. Gracias a todos por su participación.

ACUERDO N°075-2022-SCE: Aprobar convocar la siguiente sesión para el jueves 11 de agosto del 2022 a las 14:00 horas.

Siendo las 14:24 horas se da por finalizada la sesión.